

Lieber Jäger

Norwegen hat eine Fläche von 385 155 km². Die abwechslungsreiche Natur bildet die Grundlage für eine artenreiche Tierwelt und ermöglicht unterschiedlichste Jagdformen und Jägerlebnisse.

Jagdrecht und Jagderlaubnis

In Norwegen gibt es staatlichen und privaten Grundbesitz. Das Jagdrecht liegt in der Regel beim jeweiligen Grundeigentümer. Die Jagd kann in keinem Fall ohne die Genehmigung des Grundeigentümers ausgeübt werden. Der Grundeigentümer kann sein Jagdrecht durch Verpachtung oder die Ausgabe von Jagderlaubnisscheinen an andere Personen übertragen.

Staatliche Jagdabgabe und Nachweis der Jagdberechtigung

Die Abgabe an den staatlichen Wildfond (viltfondet) muss von allen Jägern entrichtet werden und gilt für ein Jagdjahr, vom 1. April bis zum 31. März. Die Abgabe ist Voraussetzung zur Ausübung der Jagd, berechtigt allein aber nicht zur Jagd in einem bestimmten Revier oder Gebiet. Personen, die in ihrem Heimatland jagdberechtigt sind, weisen dies anhand von Jagderlaubnisscheinen, Jagdschein o.ä. nach. Beglaubigte Fotokopien sollten der Jägerkartei in Brønnøysund so früh wie möglich vor Saisonbeginn zugestellt werden. Die Jägerkartei übersendet daraufhin eine Zahlungsanweisung für die staatliche Jagdabgabe (jegeravgiftskort). Ein gültiger Nachweis über die entrichtete Jagdabgabe muss auf Verlangen der Jagdaufsicht vorgelegt werden.

Für die Jagd auf Elch- oder Rotwild und wilde Rentiere beträgt die Abgabe NOK 400, auf alle anderen Arten NOK 316. Sie können die Jagdabgabe unter www.jegerregisteret.no/english bezahlen. Wenn Sie mit VISA, MasterCard oder American Express bezahlen, können Sie sich eine vorläufige Quittung ausdrucken, die 30 Tage lang gültig ist. Diese Quittung müssen Sie auf der Jagd bei sich haben, bis Sie eine quitierte Jagdabgabekarte per Post zugeschickt bekommen. Sie können sich auch eine Originalquittung zuschicken lassen, die Sie auf die erhaltene Jagdabgabekarte kleben. Die Bezahlung kostet NOK 10. Sie können die Jagdabgabe laut beiliegender Rechnung auch auf unser Konto überweisen. IBAN:NO51 7694 0501 845. BIC: DNBANOKK. Bitte senden Sie uns weder Schecks noch Bargeld zu.

Nach Bezahlung der Jagdabgabe erhalten Sie im darauffolgenden Jahr automatisch eine Zahlkarte, die Sie zur Entrichtung der Jagdabgabe benutzen können, wenn Sie erneut in Norwegen jagen wollen. Bitte informieren Sie in diesem Fall das "Jegerregisteret", falls sich Ihre Adresse o.Ä. ändert.

Waffeneinfuhr

Bei der vorübergehenden Einfuhr von Waffen nach Norwegen müssen ausländische Staatsangehörige den norwegischen Zollbehörden bei der Einreise eine im Heimatland gültige Waffenlizenz (Waffenbesitzkarte) vorlegen. Bei der Einreise muss die Ein- und Ausfuhr der Waffe der notwendigen Zollerklärung beantragt werden. Die Erklärung wird von den Zollbehörden beglaubigt und ist dann als ein Waffenschein für einen Zeitraum von drei Monaten gültig.

Leben Sie in einem EU-oder EWR-Land kann der Europäische Feuerwaffenpass verwendet werden um Schusswaffen von einem Mitgliedsland zum anderen mit zu nehmen.

Schießprüfung

Hochwildjäger (Elch-, Rot- und Rehwild und wilde Rentiere) müssen jährlich eine Schießprüfung ablegen. Personen, die im Ausland wohnhaft sind, sind von dieser Schießprüfung befreit, sofern sie in ihrem Heimatland die Jagd auf Hochwild ausüben dürfen. Ein entsprechender Nachweis muss während der Jagd mitgeführt und auf Verlangen der Polizei, der staatlichen oder privaten Jagdaufsicht, dem Grundeigentümer oder seinem Stellvertreter vorgelegt werden.

Bei Jagd in Norwegen ist die Verwendung von Bleischrot verboten.

Weitere Informationen erhalten Sie bei:

Norwegian Environment Agency: www.miljødirektoratet.no/english

Jegerregisteret in Brønnøysund: www.jegerregisteret.no/english/

Mit freundlichen Grüßen

Norwegian Environment Agency und Jegerregisteret

Dear hunter

With an area of 385,155 km², Norway's wide variety of natural habitats supports an abundant fauna and offers opportunities for many different kinds of hunting.

Hunting rights and hunting permit

Land in Norway is either state-owned or private. Landowners have the sole hunting and trapping rights on their land. No hunting is allowed without the landowner's permission. Landowners are entitled to demand payment for the right to hunt, either by selling permits, or by letting the land.

Hunting licence fee

If you intend to hunt in Norway, you must pay a hunting licence fee to the Wildlife Fund. The fee is valid for the full hunting year, from 1st of April to 31st of March. Payment of the fee is a prerequisite for hunting, but does not confer the right to hunt in any specific area. Foreign nationals resident abroad can obtain a Norwegian hunting licence by sending documentation of their previous hunting experience to the Norwegian Register of Hunters at Brønnøysund. Foreign nationals who have hunted previously can document this by means of permits, licences or the like. This documentation should be sent to the Register of Hunters in good time before the date on which they intend to start hunting. Valid payment must be shown on demand to police, game wardens and other supervisory authorities.

The hunting licence fee for moose, red deer and wild reindeer is NOK 400. For all other species the hunting fee is NOK 316. You can pay the hunting licence fee at www.jegerregisteret.no/english. If you pay by VISA, MasterCard or American Express, you can print out a temporary receipt, which is valid for 30 days. You should take this receipt with you when you go hunting until you receive your stamped licence fee card in the post. You can also choose to receive an original receipt, which can be affixed to the licence fee card that you will have received. The payment service costs NOK 10. You can also pay your hunting licence fee by using the enclosed invoice and making a direct transfer to our account. BIC CODE: DNBANOKK or IBAN NO51 76940501845. Please do not send a cheque or cash.

If you pay the hunting license fee this year, you will automatically receive an invoice, which may be used to pay the hunting license next year if you intend to hunt in Norway. It's therefore important to let The Norwegian Register of Hunters know your new address if you move.

Importing firearms

To obtain a temporary permission to bring firearms into Norway, you must on entry show the Customs authorities the valid gun licence required in your home country. On arrival, you must fill in a prescribed customs declaration form. The declaration is certified by the Customs authorities and is then valid as a gun licence for a period of three months.

If you live in a EU or EEA country, the European Firearms pass may be used to carry firearms from one member country to the other.

Shooting proficiency test

You are not allowed to hunt moose, red deer, wild reindeer or roe deer with a rifle without passing a shooting proficiency test for this hunting season. Foreign residents are exempt from the shooting proficiency test provided they satisfy the requirements for big-game hunting in their country of residence. Documentary proof to that effect must be shown on demand to police, game wardens and other supervisory authorities.

All use of lead shot is prohibited. Slugs are only permitted for hunting wild boar and roe deer.

For more information:

Norwegian Environment Agency: www.miljodirektoratet.no/english

The Norwegian Register of Hunters: www.jegerregisteret.no/english/

Yours faithfully,

Norwegian Environment Agency and The Norwegian Register of Hunters